



2024-25 年度 国際ロータリー会長テーマ
『ロータリーのマジック』
RI 会長 ステファニー A. アーチック

川崎北ロータリークラブ会長テーマ
『時代の変化と融合し、新しいロータリーライフを』
会長 波木井 輝昭

Rotary
川崎北ロータリークラブ

川崎北ロータリークラブ会報

会長 波木井 輝昭

幹事 石坂 想

会報委員長 大塚 正一

事務所：〒211-0063 川崎市中原区小杉町 3-70-4 ホーユウパレス武蔵小杉 104 TEL 044-722-8037 メール：knrc@nifty.com

URL：http://kawasaki-north-rc.blue.coocan.jp/

例会：毎週水曜日 12：30 二子玉川エクセルホテル東急

第 3079 例会

令和 6 年 12 月 11 日 (水)

(本年度第 18 回)

点 鐘

波木井輝昭 会長

司会と斉唱

丸山久 会場監督

菅沼舜 ソングリーダー

「我等の生業」

出席報告

会員数 37 名 (対象外 1 名)	出席 19 名	欠席 18 名 出席率 52.78%
-----------------------	---------	-----------------------

前々回訂正 (対象外 1 名)	欠席 17 名	MAKE UP 7 名 訂正出席率 75%
--------------------	---------	--------------------------

お客様紹介

波木井輝昭 会長

地区会員増強委員長

神奈川東ロータリークラブ 加野亮一 様

米山奨学生 (中国・内モンゴル自治区) 鄭雨薇 様

奨学金贈呈

波木井輝昭 会長

波木井輝昭会長より、鄭雨薇さんへ米山記念奨学金の贈呈が行われました。鄭さんからは 12 月の近況報告が行われました。

会長報告

波木井輝昭 会長

1. いよいよ次回例会は、年忘れ家族会です。

12 月 16 日 (月) 18：00～ 二子玉川エクセルホテル東急例会会場にて、開催いたします。現在、川崎中原 RC とあわせ 120 名の方にお申込みいただいております。皆様のお越しを心よりお待ちしております。

幹事報告

石坂想 幹事

1. 地区からの来信

① 12/12-15 ロータリー研究会に関する最終スケジュールと登録受付のお知らせが届いております。ご参加の川野 P G、大塚 G E、半澤地区 R L I 委員長、横山地区 RYLA 委員長にメールを転送させて頂きました。ご確認の上、ご出席のほど宜しくお願い致します。

② 第 56 回インターアクト年次大会のご案内が届いております。12/25 締切

日時：2025 年 1 月 26 日 (日) 10：00-16：30

会場：神奈川県民ホール

登録料：ロータリアン 5,000 円 / 人

インターアクター 1,000 円 / 人

2. 他クラブ例会臨時変更

● 川崎中央 RC

12 月 16 日⇒ 15 日 (日) クリスマス家族会

川崎日航ホテル 点鐘 13：00

12 月 23 日・30 日 (月) 休会

● 川崎西北 RC

12 月 19 日 (木) クリスマス家族会「柏屋」
点鐘 18：00

12 月 26 日・1 月 2 日 (木) 休会

● 川崎麻生 RC

12 月 27 日 (金) 休会

● 川崎高津南 RC

1 月 13 日・20 日・2 月 17 日・24 日 (月) 休会

3. 例会案内

・ 12 月 18 日 (水) の例会を、12 月 16 日 (月) に変更
年忘れ家族会 ※ 18 日 (水) 例会なし

・ 12 月 25 日・1 月 1 日 (水) 休会

・ 1 月 8 日 (水) 新年初例会 鏡開き予定

卓話

会員増強選考委員会クラブフォーラム

加野亮一 地区会員増強委員長



会員数の推移ですが、最高の時は 3,152 人、1993 年、94 年の石澤ガバナーという方の時が一番ピークで、それからずっと減少傾向です、増えることはないです。

どうしてこうなったのかを考えて私なりに仮説を立てました。

バブルの崩壊もあると思いますが、インターネットの普及が原因なんじゃないかなと思います。なぜインターネットの普及がロータリアンの減少につながるのかと仮定したかということ、昔はロータリーのような、異業種が集まる、特に経営者が集まる場というのがあまりなかったからです。今は、異業種交流会ならインターネット上でいっぱいあります。奉仕活動という意味でも、ネットで調べれば、いつでもどこでも誰でも奉仕活動をやっています。そういうインターネットの普及によって、「経営者が集まる交流会、業種が集まる交流会、また奉仕活動ができるもの」というロータリーの魅力、価値観が薄れてきているのかな、と思います。だからと言って、ではそのままというわけにはいきません。

これからの若い人は、生まれて物心ついた頃からインターネットやスマホをいじっている人たちなので、それに対応しなくてはいけません。神奈川東はインスタをやっています。若い人たちはフィールドプレーヤーでもあり、昼間の例会に毎週来るとするのは難しいです。また、うちのクラブでは、中国によく行ってなかなか来られない、という人がいます。全部 Zoom というわけにいかないですけど、ハイブリッドというのも、やるべきことなんじゃないかなと思います。御検討いただけるのかなと思います。

では、どうやってやったら会員増えるの？ どういうやり方があるの？ という具体的なお話。今期、地区の会員増強委員長として

10、11 クラブは回っているので、ああ、これいいな、面白いなと思ったことをご紹介します。

私がクラブの委員長だった時の話をします。クラブの会員増強委員長になって、最初何をやるかと思いつつ「皆さん会員増強、会員増やしましょう。人を呼んできてください。お願いします。」と例会中に言ったんですけど、これ絶対増えないなというのがその時分かりました。私がやったのは、他の成功しているクラブに行って、やり方を見て真似しよう、ということでした。2590 地区でやっても面白くない、東京のクラブ行こうと思って、東京のクラブのガバナー事務所に「うまくいっている所を紹介してほしい」といきなりメールをしました。そしたらその地区の委員、会員増強委員長から連絡を頂き、紀尾井町ロータリークラブというところをご紹介いただきました（いきなりガバナー事務所に連絡したものですから、あとでうちの会長に失礼なことするなと怒られました）。

紀尾井町ロータリークラブのメーキャップに行って、何を一番最初に感じたかという、「若い人たちがすげえ楽しそうだな」ということです。すごく活気があって、ああ、よさそうなクラブだな、というのがその時の印象です。

そうか、若い会員に「このクラブ楽しいぞ、知り合いに声をかけて、一緒に来なよ」とか「ロータリー見てみない?」と声をかけてもらうのが、一つのいい手だよなと思いました。

そこで、最初にルーキーチームを作りました。LINE グループを作って、情報のやり取りもしました。そこで、自分のクラブの中のすごい先輩というか、この人の話を聞きたいという先輩を呼んで、その人を囲んで若手たちが飲むとか。先輩たちが若い人たちと話す機会とか、なかなかタイミングもなかったりするの、どうしてそんなになれたの?とか、どうしたらそうなるの?みたいなのところも、若手会員の今後の自分の人生の、というか仕事のために聞く、そういうことを何度か企画しました。他のクラブとの若手チームと飲み会をやったりとか。特に年齢制限はとか、入会制限を付けてないんですけど、すごく盛り上がりました。当然仕事にもなりますし、ロータリーっていろいろなクラブの人たちとの人脈も広がるよっていうのを若手の人たちに教えてあげたかったし。あとはグルメ同好会もやりましたし、保養所を借り切って夜中までカラオケルームで飲み会、みたいなものもやりました。

若手は楽しませよう、頑張ろうってやりましたが、何かまだまだだと思って、そこで考え始めました。エレクト会員っていうのが仮に入るみたいなやつとか、それいいじゃんと思って、トライアル会員という制度を作りました。「お試し会員」なんですけど、「6ヶ月間で月に1回、2回は私たちに何かしら関わって」というのが約束です。月の2回のうちの1回は必ず例会に出て、もう1回は同好会でもいいし、夜間のテーブルミーティングもいいし、何でもいから月に2回は私達に関わって、というものです。月の1回だけは例会に、半年だから6回あるので、6回分の登録料だけ「入会金」ということで3万円ちょっとぐらいいです、そういう仕組みを作りました。それであれば入る人も入りやすいし、呼ぶ人も呼びやすいだろうな、そういうツール、仕組みです。月2回でいいから何かに関わって、その6ヶ月間終わった時にみんなで囲い込みじゃないけど、楽しくやって、離れられないようにして、6ヶ月後に入会しませんか、ってやりたいなど。こういうのも一つの方法かなと思います。

あと他のクラブで聞いて、これ面白いなと思ったのをお話します。うちで今度やろうと思っているのは、再来年が50周年記念なので、そういう記念行事に合わせて何人目指すぞみたいな、そういう目標を作ったりとか。あとは、本当にクラブ内で増強フォーラムを開催してリストアップして、それでフォローをどうするかかっていう卓話の時間を作っているクラブもあります。会員全員でリストアップして、候補者をそれでフォローしたりされています。

あと一つ、これうまいなと思ったのがありまして、ずっと会員増強に関わっているそれなりの重鎮が二人いて、その人がその年々の会長、

会員増強委員長に発破をかけるというものです。常にクラブの中で会員増強を見ているそれなりの人がいる。これはいいかもなと思ったので、うちも真似しようというのがあったりとか。

私も卓話しに行きながらいろんな情報を仕入れて、勉強しています。来季は、うちのクラブ地区以外のいろいろなクラブ、湘南だったり、東京の地区だったり、会員増強のうまくいってるクラブにメーキャップに行って、その話を聞くという取り組みをやっていきます。いろんな情報を取り入れて、来年は皆さんにまた具体的にこうだったよっていう方法の一つとして、お話しできるようにしていきたいなど。もっともっと掘り下げて、皆さんの参考になるようなお話ができるようになればなと。

皆さんのお力をお借りして、会員を増やして、せめて下がっているのを止めたいなっていうのが、私の目標です。もしいい案があったらもっと聞いていただいて、こんなのがありますよっていうのを教えてください。またそれをいろいろアレンジして、皆さんのクラブなりにやっていただければと思います。

これからも、私もそうですけど、うちもそうですけど、皆さんも頑張ってください。ぜひよろしくお話ししたいと思います。有難うございました。

ニコニコレポート 武田信平 副会場監督

神奈川東ロータリークラブ 地区会員増強委員長 加野亮一様

本日はよろしくお話し致します。

波木井輝昭 会長、米山元章 副会長、石坂想 幹事

本日は、2025～2026年度地区大会幹事である帯谷会員から、大塚年度の地区大会について、詳細な説明を頂きます。本年度の地区大会に引きつづき、大塚年度の地区大会を盛り上げていけるよう、クラブ全員で協力していきましょう

本日は会員増強のクラブフォーラムです。地区委員長の加野様にお越しいただきました。加野委員長は東京のロータリークラブにも見学に行かれていたとのことで、最先端のお話が聞けるといいます。加野さん、よろしくお話し致します。

地区RLI委員会 半澤剛 君

加野委員長、本日はよろしくご指導ください。寒くなりました。ご自愛ください。

武田信平 君

8日、Jリーグ最終節フロンターレ対アビスパ福岡戦が等々力にて行われました。スタートから積極的に攻め込み、家長、小林のベテランが活躍、3対1で勝利しました。この結果、何とか盛り返して8位で終了しました。チームを8年間率いてきた鬼木監督が、任期満了に伴いこの試合をもって退任しました。鬼木監督は、万年2位だったフロンターレを覚醒させ、8年間で7つのタイトルを獲得、フロンターレを常勝チームに変貌させると共に、川崎の名を日本中に轟かせました。この名監督に心から感謝を申し上げたいと思います。また、この1年間の皆様のご声援にも心から感謝を申し上げます。

SAA 谷口一成 君、丸山久 君、土田高記 君

本日は会員増強のクラブフォーラムです。地区会員増強委員長加野様、よろしくお話し致します。

土田高記 君

私も所属しております地区会員増強委員会ですが、本日は委員長の加野様がいらっしゃるとのことで、卓話を大変楽しみにしております。

親睦委員会 菅沼舜 君、武藤光司郎 君、原浩子 君、加瀬健史 君、齋木貴 君、帯谷昌充 君、松波登 君、横山芳春 君

地区増強委員長の加野様、本日はお越しくござり、ありがとうございます。会員増強の取組に関して勉強させていただきます。

	本日	累計
ニコニコレポート	20,000 円	454,500 円
ニコニコボックス	0 円	0 円